

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 31 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá a: Administrador de El Serpis B. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 226.

ANO II.

ALCOY 31 DE ENERO DE 1879.

## LA CASA DE DESAMPARADOS.

### II.

Si ayer nuestra voluntad y buen deseo nos movía a ocuparnos del primero y más antiguo de nuestros establecimientos de caridad, hoy no tan solo nos impulsa a tan noble propósito la prosperidad de ese centro de beneficencia, sino que otro de gran peso y de utilidad pública nos induce a recordar el estado precario de aquella casa, cuya falta de ingresos para atender al capítulo de sus cargos demostramos en nuestro anterior artículo.

Siempre con los recursos ordinarios se ha subvenido holgadamente a las necesidades de los 170 acogidos que en la casa existen, y muchas veces cuando la necesidad se ha sentido en alguna parte del vecindario, como ahora sucede, en aquel centro se ha atendido a ella proporcionando comidas a los necesitados que han visto con las puertas abiertas de la Casa de Desamparados abiertas las puertas del Cielo.

Ahora bien: en la actualidad la necesidad de ciertos socorros es patente y en ninguna otra parte se pueden proporcionar como en este establecimiento benéfico, socorros que, a la par que sean palmariamente útiles sean de tan poco coste, como en el mismo.

En prueba de lo real de la necesidad que mencionamos, podemos citar que, no obstante la certeza en que viven los necesitados de que en la Casa de Desamparados

no han de encontrar remedio a sus necesidades, porque sus recursos no lo permiten, son 60 las solicitudes de admisión las presentadas por otros tantos necesitados.

Si esta certeza no existiera; si allí pudiera atenderse como nosotros creemos debiera suceder para gloria de las personas caritativas que en Alcoy existen, no presenciáramos ciertos espectáculos indignos de una población culta é ilustrada, y el mal que nos amenaza, á seguir su curso la desastrosa crisis que nos agobia, podría atajarse, con orgullo de todos los que sienten arder en su corazón la llama de la caridad.

El transcurso del tiempo, testimonio el más evidente y cristal donde se depura la verdad, es garantía de la provechosa aplicación que á los fondos de la casa se dá y el lato partido que todas las administraciones de la misma han sabido dar á las limosnas recibidas.

Teniendo esto muy presente hemos de aventurar una proposición que creemos será debidamente atendida, en gracia á la recta intención que nos la dicta, y es, que si los buenos alcoyanos cercenaran de sus numerosas y particulares obras de caridad alguna parte en provecho de la Casa de Desamparados, su obra, sin perder nada de su mérito, repartaría grandes ventajas, por esa facilidad y economía con que los grandes centros suelen adquirir los artículos del consumo, facilidad y economía que son mayores cuanto mayores son también el desahogo y

recursos de los establecimientos consumidores. Si, pues, la Casa de Desamparados contase con una cantidad de ingresos superiores á la exigua á que han quedado reducidas sus entradas, no solo los ciento setenta asilados se sostendrían bien, sino que además podrían acudir allí muchos otros pobres á recibir el sustento, ya que la estrechez del local que la Casa ocupa no permite dar albergue á mayor número de ellos que el citado.

No hay que olvidar que en otras épocas, también calamitosas, se ha hecho otro tanto, dando los más satisfactorios resultados en pro de los desvalidos, que tanto, por desgracia, abundan hoy más que nunca. Si recordando esto se inspirasen todos en las necesidades que este centro de beneficencia puede remediar, y atendiendo á ellas se apresuraran á cumplir con el cristiano deber de socorrer al desvalido, la Casa de Desamparados volvería á ser lo que fué, y renacería por decirlo así, como nueva ave fénix que sale de entre sus propias cenizas, llevando la esperanza y el consuelo á muchas familias, que hoy lloran su desconsuelo y su miseria ó comen en un rincón con avidez, que acusa el hambre, y con el rubor de la vergüenza, el pedazo de pan que la caridad pública, que imploran entre las sombras de la noche como si tuvieran miedo de ser conocidos, les dá no siempre generosamente.

Terminamos, que ya es hora, escitando los nunca desmentidos sentimientos de filantropía y caridad del pueblo de Alcoy, espe-

rando que nuestra voz no se perderá en el vacío, antes bien hallará eco en los corazones generosos, que se apresurarán á contribuir con sus dádivas al socorro de los desvalidos y al sostenimiento de una institución que, como la de la Casa de Desamparados, es uno de los legítimos orgüellos de Alcoy, según dijimos en nuestro anterior artículo.

## APUNTES MÉDICOS.

### SEÑALES CIERTAS DE MUERTE REAL.

Hace algunos años el marqués de Ourches legó á la Academia de medicina de París una suma de 20.000 francos, destinada á recompensar el autor que descubriera un medio sencillo y vulgar de conocer de una manera cierta é indubitable los signos de la muerte real.

En todos los tiempos, la cuestión de la certidumbre de la muerte ha sido objeto de preocupaciones graves.

En 1867, á propósito de una petición dirigida al Senado, M. Donnet contaba en términos elocuentes que él mismo había estado apunto de ser víctima de un entierro prematuro, y pedía á las autoridades velasen por la estricta observancia de las reglas establecidas, para las inhumaciones.

Desde esta época, se han verificado numerosas experiencias y estudios para dificultar el premio del marqués de Ourches sin que los 20.000 francos hayan sido adjudicados á nadie.

Cuando la vida parece extinguirse súbitamente, en el síncope, por asfixia etc., es difícil hacer constar la certidumbre de la muerte. ¡Cuántas veces no han vuelto á la vida, por proyecciones de agua fría, individuos asfixiados por el carbon, cuando parecía perdida toda la esperanza!

Entre los procedimientos propuestos á la Academia de medicina, para recono-

tenta años que ruego á Dios haga á los hombres mis hermanos felices y virtuosos, y no me atrevo sospechar que al fin de mi carrera tropieze con uno que entregue mi caduca existencia á la venganza de mis enemigos.

—Me haríais una ofensa, padre mio, si hubiese podido albergarse un solo instante esa sospecha en vuestra imaginación. Soy soldado, tengo honor, y no sé vender al infeliz; pero perdonad á mi pensamiento, preocupado con los sufrimientos de esa mujer que os he confiado.

—Esa mujer, ¿es vuestra es posa quizá?

—¿Mi esposa?

—Si no lo fuese, me sería imposible permitir que os comunicárais....

—Eso sí, padre mio.

—Bien. Esperemos las noticias que pronto vendrán á darnos.

Durante este tiempo los más activos socorros habían sido prodigados á la infeliz Sofía.

En todos los conventos del Norte, y hasta en Spitzberg, según nos ha contado un explorador de aquellas comarcas glaciales, solían los religiosos rodear sus habitaciones de cañerías de hierro, que conducían las aguas siempre hirvientes á los sitios en que las necesitaban. Esta importante intención tenía á demás la ventaja

de difundir en las celdas un calor dulce y de hacer la vida en ellas cada día más agradable. El convento de Santa Radegunda poseyó también este útil artificio así que se establecieron en él las religiosas de Nikebring.

La princesa fué depositada por las monjas en un baño, donde podían examinar á sabor sus heridas, que eran muchas y peligrosas, sobre todo las de la cabeza. Su cabellera, enrojecida por la sangre, parecía hallarse atacada de ese horrible mal polaco, conocido con el nombre de *plica* (1); en el pecho tenía hondas heridas en diez sitios diferentes, y todo su cuerpo estaba horriblemente magullado y plagado de contusiones. Todo hacía temer que su vida estaba próxima á extinguirse.

Dos horas permaneció en el baño, pálida como un cadáver y sin hacer el menor movimiento, hasta que las religiosas, que la contemplaban con ávida inquietud, creyendo ver latir levemente su pecho al axhalar un suspiro pusieron en sus labios algunas gotas de un cordial que con dificultad bebió. Pronto sus manos se crisparon fuertemente, y lanzó un grito de dolor... aquella posición había avivado sus sufrimientos. La hermana Teresina, superiora

(1) Enfermedad de los cabellos, que, enredándose unos con otros, al cortarlos echan sangre.

del Convento juzgó necesario trasladarla al lecho que se la había destinado, lo que y en el acto se ejecutó.

Pronunció la princesa, en su lecho, algunas palabras ininteligibles durmiéndose después, pero con sueño febril y agitado, interrumpido solo por desgarradores gritos y una exaltación que solía terminar con frases terribles, mezcladas de cantos lúgubres.

Nada explicaban aun estos síntomas, aunque las religiosas los creían favorables. La vida le había sidodevuelta: á Dios y á los socorros humanos tocaba prolongarse-la.

Fué la superiora en busca del P. Wilfredo, el prior y le refirió con todos sus detalles esta resurrección delante de Gustavo, que, manifestándola en términos vehementes su profunda gratitud la preguntó si sería necesario recurrir al auxilio de un médico.

—¡Imposible! respondió el prior: ¿No os he dicho que estamos desterrados, y que esta sombría guarida nos oculta á los ojos del universo entero? Me habeis empeñado vuestra palabra de no vender este secreto, y yo la he recibido porque me merecis enteramente confianza; pero ¿quién me asegura que otro que no seais vos cumpliría también su juramento.

—Pero, padre mio, no podreis abandona-

## EL LADRON DE LA CORTE

### (TRADECCION DEL FRANCÉS.)

de Baal. —Temo, padre mio, que seais injusto con mi soberano. Esas cuestiones de tanta importancia le han ocupado muy poco hasta el día, y sería muy posible que vuestra fé perseverante le interesase lo suficiente para merecer su protección.

—No lo creais, hijo mio, las persecuciones del Arzobispo de Upsal, ese otro rey de la moderna iglesia, nos alcanzarán hasta en nuestro retiro. Las fanáticas pasiones de Lutero y Lelacton inflaman á esa heresia de inextinguible celo, y furibundo intolerante, sería más terrible que el poder real. Mas os he hablado con el corazón en lo mano, debiendo creeros personaje de la corte, á juzgar por vuestro exterior; pero creo así mismo que no tendreis un alma bastante pérfida y despreciable para entregarnos al martirio denunciando nuestra incógnita morada. Hace se-



cer las señales de la muerte, algunos, de un valor real, aunque relativos, merecen ser indicados en gracia á su sencillez.

El doctor Levasseur, de Ruen, aconseja la aplicacion de una ventosa en la boca del estómago. Si la piel se pone azulada al nivel de la ventosa, nada se puede deducir de positivo; pero, si la muerte es real, la piel se levanta en la ventosa, quedando pálida y descolorida.

Cuando se aplica el extremo de un dedo en la oreja se siente un rumor particular que, segun los fisiologistas, precede de la contraccion de los musculos vivos. Si por el contrario, se pone en el oído un cuerpo fuerte, un lápiz por ejemplo, no se escuchará absolutamente ningun ruido; hora bien, el dedo de un cadáver introducido en la oreja produce por completo el efecto de un cuerpo fuerte.

Segun el doctor Bordatt, de Lisieux, la contraccion de las mandíbulas en el caso de muerte, es una señal de vida. Para hacer la experiencia se introduce en la boca el mango de un tenedor y si la vida no ha concluido, se cierran las mandíbulas en cuanto se retira el instrumento. Si la muerte es real, las mandíbulas no se aproximan y la boca permanece abierta.

Aunque no es nuevo, hé aquí el procedimiento que recomienda el doctor Hugo Magnus, de la Universal de Breslan.

Todo el mundo sabe que la circulacion y respiracion son absolutamente indispensables para el sostenimiento de la vida. En los desfallecimientos, en los síncope la circulacion y la respiracion se suspenden, si bien momentáneamente. Si el síncope no es mortal, bien pronto el corazón vuelve á latir y el aire á penetrar en el pecho. Basta entonces saber si la circulacion está ó no suspendida, para conocer si la vida existe ó ha concluido.

Para ello se hace la siguiente experiencia, que está al alcance de todo el mundo; se liga un dedo del vivo con un cordón fuerte; toda la parte del dedo, situado por encima de la ligadura, toma un color rojo, uniforme, que no tarda mucho en pasar al color violáceo. El círculo que corresponde al cordón permanece descolorido. La coloracion roja es debida á la acumulacion de sangre venenosa que sube hacia el corazón y que encuentra obstruido el paso por el cordón circular.

Una ligadura practicada sobre el dedo de un hombre que ha cesado de vivir da un resultado negativo. Cuando mas, se observa una tinta azulada en las uñas y al extremo de los dedos, pero este fenómeno existe lo mismo antes que despues de practicada la ligadura.

Si la circulacion persiste, por debil que

sea, la coloracion roja uniforme no deja nunca de parecer por encima del cordón, al cabo de mas ó menos tiempo.

Este experimento puede en determinados casos dar excelentes resultados. Así pues, á falta de un hombre científico, se puede ensayar siempre la ligadura del dedo, si se trata de una axficia por el éxito de carbonato ó de un accidente repentino.

Tengase presente cuanto cuidado requiere al adquirir la certeza en los casos de duda de que un individuo ha muerto realmente.

Muchos, por falta de estos cuidados, han vuisto en sí en las frias y sordas piedras de la tumba, terminando su existencia víctimas de los tormentos mas crueles.

Noticias generales.

Se ha concedido ya por el ministro de Fomento el privilegio de invencion al sistema de Edison para el alumbrado eléctrico. El fisico americano no se ha limitado, segun dice un colega, á obtener el privilegio del Gobierno español, sino que parece que cuenta con representante en España para la explotacion de su invento. Añádase que dicho representante está autorizado para hacer proposiciones á los Ayuntamientos, con objeto de transferirles el privilegio para alumbrar las poblaciones que administran, garantizandoles que el costo de la luz eléctrica no excederá de la mitad de lo que cuesta el actual alumbrado por gas.

La fabricacion nacional de tejidos de lana, contestando á los interrogatorios, ha consignado hasta ahora, que es imposible distinguir entre los tejidos fabricados con lana pura y los que tienen lana y borra, y que al permitirse la introduccion de tejidos de mala calidad en el reino, se abre ancha puerta al fraude, cosa que á toda costa debe evitar un buen arancel. Por eso piden los fabricantes la supresion de la partida 139, que seria de gran utilidad para el productor y para el consumidor y se favorece el consumo de las lanas, consumo tan abundante en España; pero su opinion es que se haria un gran bien prohibiendo la entrada de los tejidos de borras.

Un americano proyecta un viaje desde New-York á Paris en velocipedo. El aparato de que va á servirse es una reciente invencion de un maquinista de Now-York, el cual puede emplearse indistintamente para la locomocion por tierra y por agua; es á la vez coche y una embarcacion.

La fuerza motriz la produce el conductor maniobrando sobre una palanca al mis-

mo tiempo que utiliza el peso de su cuerpo; muchas personas pueden ocupar los asientos, lo mismo para pasear que para salvarse.

La velocidad media está evaluada en unas dos leguas por hora en el agua, y cuatro corriendo por tierra.

De la defensa de nuestro estimado colega El Mercantil Valencia o en la denuncia que tiene pendiente, se ha encargado el eminente jurisperito Sr. D. Ciriaco Martos.

Ha sido nuevamente denunciado nuestro apreciable colega Los D. ba es.

Los comerciantes de la calle de San Fernando, en Valencia, han resuelto no colocar géneros de muestra en las puertas de sus tiendas, en vista de los repetidos casos de que desaparecen contra la voluntad de sus dueños.

A propósito del viaje de S. M. el Rey que ya tienen noticia nuestros lectores dice un colega mañanero:

El tren de invitados para la inauguracion de la linea directa á Ciudad-Real, saldrá á las ocho de la mañana del día 3 de Febrero de la estacion que está construyendo la compania en el Paseo de las Delicias, á proximidad del ferro-carril de circunvalacion.

A las 9, despues de verificada la ceremonia religiosa, partirá el tren real, acompañado tan solo á S. M. las personas que constituyen la comitiva, á consecuencia, las invitaciones de la compania no autorizan á tomar asiento en el tren real.

A las once, el tren de invitados llegará á la estacion de Mora, deteniéndose el tiempo necesario para servir un lunch.

A la llegada de S. M., el tren de invitados continuará su marcha á Ciudad-Real, procediendo media hora su llegada á la del tren real, que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde.

Despues de presenciar la llegada de S. M., su entrada en la poblacion y asistir á la ceremonia religiosa y demas solemnidades, se ofrecerá por la compania á los señores invitados, á las siete, una comida en la estacion de Ciudad-Real.

A las doce de la noche del mismo día 3, saldrá de la estacion de Ciudad-Real el tren de regreso de los señores invitados, llegando á Madrid á las 7 de la mañana el día 4.

Ha terminado su discurso de ingreso en la Academia Española D. Emilio Castelar. Versa sobre la poesia lírica en el siglo XIX.

El día 1.º de Abril, natalicio del príncipe Bismark, se colocara su primera es-

tatua en Colonia delante del Casino de la ciudad.

El monumento, debido al estatuario berlinés Mr. Schaper, se costeará con el legado de un hijo de Colonia.

Seccion local.

En el día de hoy conmemora la poblacion de Alcoy el robo sacrilego y hallazgo de los vasos sagrados que, segun cuentan las crónicas, robó de la iglesia parroquial de la entonces villa, el francés Juan Prats (a) Cresol, en fines de Enero de 1568. Por no ser ignorado de la mayor parte de nuestros lectores, no nos detenemos en la relacion que las crónicas refieren, limitandonos á llamar la atencion hacia el anuncio de las funciones del día inserto en la seccion de cultos, donde se detallan los porneros de la solemnidad y las calles que ha de recorrer la procesion.

A instancia de parte debemos hacer una rectificacion en el testimonio que se nos remitió por el Juzgado de primera instancia de esta Ciudad y que se halla inserto en los números 221, 223 y 225 de este periódico, en el que se lee que los Letrados D. José Reig Aguilar y don José Barceló Monllor percibieron 300 pesetas cada uno debiendo decir 375 cada uno.

Segun sabemos se ha accedido á la peticion de algunos vecinos y propietarios de terrenos contiguos al camino viejo de esta ciudad á Bañeras, que han solicitado algunos trozos del mismo.

Han sido aprobadas las relaciones valoradas de las obras ejecutadas durante el próximo pasado mes, en el camino de Bañeras, y otros pueblos á empalmar en la carretera de Játiva.

En nuestro apreciable colega El Constitucional de Alicante, encontramos la siguiente noticia:

Segun cartas de Alcoy, tambien en aquella ciudad han sido favorecidos con el gran beneficio de las lluvias, con lo cual han renacido las esperanzas de los labradores y han vuelto á cobrar su alegría los industriales, porque todas las fuentes han aumentado su caudal, en términos que pueden ya las aguas dar movimiento á los artefactos.

En cuanto á las esperanzas de los labradores está en lo cierto el corresponsal, mas, acerca del aumento de los manantiales nos permitiremos decir que desgraciadamente no sabemos que haya nada

nar así la vida de la mujer que amo á una milagrosa curacion, á la casualidad.

Nada temais, señor, dijo la hermana Teresina: tenemos en el convento cuanto puede ser necesario al restablecimiento de la enferma. Nuestra esperiencia os la devolverá, si el cielo lo permite, y puede calmarse un poco vuestra impaciencia.

Gustavo admitió estas razones condicionalmente, porque no le convencian: pero comprendió que debia callarse, y concibió un proyecto cuya ejecucion difirió hasta la noche siguiente.

—Pues bien, convengo, hermana mia, replicó, sin embargo porque tengo confianza en vuestros conocimientos y en vuestra generosa bondad. ¡Pensad que tenéis en vuestras manos tres existencias! la mia y la de esa noble dama que tanto sufre.... Si supierais.... pero mas tarde lo sabreis. Estraña á las pasiones mundanas, no podreis comprender los tormentos que desgarran mi alma, y yo no debo explicarlos. Id, hermana mia; si la salvais, no será Dios solo el que os otorgue la recompensa merecida.

—No pido yo otra, señor, respondió ella alejándose.

Un poco calmada ya su inquietud, preguntó Gustavo con indiferencia á Wilfredo á qué distancia se hallaban de Sto. Domingo.

—A mas de treinta y cinco millas, respondió el prior, pero hijo mio, contadme como ha sucedido esta desgracia á vuestra compañera.

—¡Ay, padre! á consecuencia de una cacería en el bosque.

—Si.... un caballo desbocado y todas las desgracias que estos peligrosos placeres originan.... Lo que nos ha favorecido mucho es que hayais venido solo en su busca, porque yo supongo que la cacería se compondria de muchas personas.

—De casi toda la corte; pero, padre, ¿como habeis podido hasta ahora libraros de las insidias de los viajeros?

—Seria muy raro, hijo mio, que penetrase alguno en el centro de este bosque, separado de las poblaciones á mas de quince leguas en contorno debéis además saber que una tradicion popular, tan venerada como una religion, ha atribuido al antiguo convento de Santa Sadegunda una leyenda infernal que llena de espanto á toda la comarca, donde se cree que sus abandonados y ruinosos murrallones son albergue del genio del mal.... Nadie osa acercarse porque están convencidos de que los demonios castigarían con la muerte al que intentara penetrar sus misterios, y esto es justamente lo que mas afianza nuestra seguridad. Esa leyenda, mezclando la im-

pidad y el crimen, añade que las antiguas religiosas, hoy refugiadas casi todas en Francia, han perecido en este lugar terrible por obra del inferno, á consecuencia de haberse negado á jurar sus puras y santas creencias para adoptar las doctrinas de Lutero. Siguiendo esta suposicion, el publico está en un grosero error de que ellas son ahora esposas de los demonios y que resucitan todas las noches para cantar con ellos la misa Pomerano y Cruciger, esos dos apóstoles de la herejia, que con Melancton han ayudado á Lutero á componer su biblia reformada, pasan por los inventores de esas odiosas fabulas; que nosotros, aunque desconocemos á nuestras principales religiosas, no tratamos de contradecir por lo mucho que nos conviene aprovecharnos de la necedad del vulgo.

—Y quien socorre vuestras necesidades?

—Nuestros hermanos, hoy retirados en España, Polonia é Italia. Nunca nos faltan sus socorros, que nos llegan por medios indirectos, pero seguros, siendo un antiguo criado que tenemos el que va á recibirlos en su nombre á la capital de la Sudermania. Tenemos además tierras, que nuestras hermanas cultivan, y cuya recoleccion hacen ellas mismas, un jardín en frutos asaz fecundo, y sobre todo un Dios de verdad que vela sobre los que no han olvidado sus

sacros dogmas para hacerse partidarios de error.

—Padre, no responderé á esas duras palabras que enfrian mi creencia, porque estando vuestra alma profundamente ulcerada, debo mirarla con el respeto que siempre infunde la desgracia. Dios no desprecia á ninguna de sus criaturas, segun creo, á pesar de que el error fascine su debil razon. Mi edad no me permite profundizar esas grandes cuestiones, y mi espíritu está muy agitado para poderse ocupar de ellas; pero sed indulgente, economizad esas amargas doctrinas, fruto de las persecuciones que habeis sufrido, y así aumentareis con los encantos de vuestra hospitalidad mi reconocimiento.

—Si; vos sois de aquellos cuya infancia ha sido pervertida por el fanatismo de la naéva religion. No podeis comprenderme, y callaré. Adios; voy á rogar por vos.

—Y por ella, padre mio! añadió Gustavo.

Iba á salir Wilfredo, cuando fué detenido á la puerta por la llegada de Ruperto, el fiel criado de que ya se ha hecho mension.

—Perdonad, padre mio, dijo al prior: venia anunciaros que habiendo ido á colocar los caballos en el estable de nuestros bue-



de verdad en lo que asegura tan terminantemente.

En el último número de la Revista odontológica, de Madrid, encontramos las siguientes lisongeras líneas referentes a nuestro amigo el doctor en Medicina y Cirugía dental Sr. Gomez, y que el colega escribe al tratar de la solemne inauguración del Ateneo dental, que tuvo lugar en la corte el domingo 12 del mes que hoy concluye.

«El Sr. D. Mariano Gomez, inteligente y acreditado profesor Dentista de Alcoy, dió lectura de un discreto trabajo suyo, que es la tesis redactada para presentar en el solemne acto de su doctorado en Medicina y Cirugía dental, cuyo tema versa sobre la afección patológica denominada ANULA, ocupándose de ella bajo todos los aspectos facultativos, sin omitir nada interesante respecto al diagnóstico, pronóstico, y tratamientos apropiados a su curación, siendo esta monografía un testimonio de los profundos conocimientos y erudición de su autor, mereciendo su lectura unánime aprobación y aplauso del concurso que la escuchó.»

Inserta además el colega el discurso íntegro de nuestro amigo, el que, apesar de no ser nosotros peritos en la materia, nos ha parecido notable por mas de un concepto.

Hemos visto con gusto que por la Comisión municipal correspondiente se ha mandado recoger el barro de las calles en cuya operación habia ayer algunos hombres y carreteros ocupados.

Se nos han acercado algunos vecinos en queja acerca de la manera como el visitador de carnes lleva a cabo el desempeño de su cometido en las casas particulares donde se le llama para la inspección de los cerdos, cuya mataza se acostumbra en esta época del año. Limitase, según se nos ha dicho, la operación a practicar una cisura en la lengua de los cerdos y examinarla después a simple vista, dando por buena la res que no presente a su juicio novedad alguna. Como creemos que no es esta la manera de hacer el examen, llamamos la atención del Municipio, hacia la negligencia denunciada, que podría tener fatales consecuencias. Repetimos que para algo se ha adquirido el microscopio y no nos parece bien el ningún uso que de él se hace.

Si en la cuestión no estuviera interesada la salud pública y no fuera tan importante esta, no insistiríamos como insistimos uno y otro día en que haya mas esmero en la vigilancia de las carnes; pero como todo descuido pudiera costar caro, consideramos deber nuestro el vigilar sin descanso para que no se descuide un servicio tan principal é importante.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro Nolasco fund. (11-13)

SANTO DE MAÑANA.—S. Ignacio ob. mr. (11-13)

CULTOS.

Parroquial de Sta. Maria.—A las 9 tendrá lugar la procesion del Stmo. Sacramento, la que se dirigirá a la Iglesia del Sto. Sepulcro. Concluida esta, será la Misa mayor con orquesta y Sermon del Robo y hallazgo del Stmo. Sacramento que dirá el Cura de Sta. Maria D. Jaime Pajaron; por la tarde a las tres Solemnes Visperas.

Concluida esta se espondrán al público las Sagradas reliquias de la Sabana Santa, y demás instrumentos, del Robo del Stmo. Concluido este acto, saldrá la Procesion General, con acompañamiento de las músicas, Clero de ambas parroquias, Gremios,

oficialidad, Ayuntamiento y un piquete del destacamento de esta Ciudad, recorriendo las calles siguientes: S. Blas, Virgen de Agosto, S. Agustin, Vall, S. Francisco, S. Nicolás, plaza de S. Agustin, calle Mayor a la Porroquial de Santa Maria, donde terminará la funcion con la bendicion del Stmo. Sacramento.

Avisos de corporaciones

LA UNION ALCOYANA.

El Consejo de Administracion, en cumplimiento de lo que disponen los artículos 14 y 23 de los Estatutos, ha acordado señalar el dia 6 del próximo Febrero a las 6 y media de su tarde, para celebrar en el local de la Sociedad, junta general de señores Accionistas, a fin de examinar y aprobar las cuentas y balance del ejercicio que terminó en 31 de Diciembre último.

Alcoy 29 de Enero de 1879.

EL SECRETARIO.

T. Moltó.

SOCIEDAD ALCOYANA DEL GAS.

El consejo de Administracion de esta Sociedad ha acordado que la Junta general ordinaria de accionistas, que debe celebrarse anualmente, tenga lugar el 28 de Febrero próximo a las 10 de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Lo que se avisa a todos los Señores accionistas para su conocimiento y efectos consiguientes.

Alcoy 26 de Enero de 1879.

El Secretario del Consejo

TEODORO BALACIART.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with 2 columns: Description and Count. Existencia del dia anterior: 49; Entrados: 0; Salidos: 2; Muertos: 0; Existencia para el dia siguiente: 47.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with 2 columns: Description and Count. Existencia del dia anterior: 68; Entrados: 1; Salidos: 1; Muertos: 0; Existencia para el dia siguiente: 68.

Alcoy 30 de Enero de 1879.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy 31 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

Table with 4 columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OPERACIONES. Lists various locations like Alicante, Alabaete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Caliz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Paris 8 dias vista 5,05; Londres 90 dias fecha 47,90

Hay colocación para el papel a los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

29 de Enero.

Las noticias recibidas anoche y esta mañana de Francia preocupan vivamente la atención pública.

Esperábase que el mariscal Mac-Mahon se negaría a autorizar el proceso del ministerio presidido por el duque de Broglie pero no se creía que el conflicto entra el presidente de la república y el ministerio estallara tan pronto como ha sucedido y por motivo que puede traer graves consecuencias cuales es el cambio de importantes miembros en el ejército.

El telégrafo anticipará a V. el resultado de la crisis. Aquí se cree en vista de los despachos recibidos hoy que el mariscal Mac-Mahon insistiendo en su resistencia al firmar los decretos de cambios en los mandos del ejército tendrá que presentar su dimision en caso caso las cámaras francesas nombrarán nuevo presidente dando un voto de confianza al ministerio.

Dos son los candidatos que pueden suceder al mariscal Mac-Mahon en el elevado cargo que hoy desempeña; uno es el presidente de la cámara popular M. Gredy y otro el almirante Fourrichon. El primero tendría mas simpatias en la cámara que el segundo pero M. Gambetta cree que es conveniente que la presidencia de la república la desempeña todavía un militar si bien entiendo que dandosela al citado almirante por su condicion de marino no tendrá tanta influencia en el ejército como tendría un general.

El cambio de presidente supone el triunfo definitivo de los republicanos radicales contra los conservadores y las consecuencias se tocarán muy pronto.

Creese que el ministerio Broglie será procesado y que se harán cambios importantes en toda la Administración francesa que por la estabilidad de los empleados apesar de las vicisitudes políticas era de la mejor ordenadas en Europa.

El triunfo de los republicanos radicales en Francia y los peligros que amenazan a la nacion vecina por este suceso no puede menos de afirmar la tendencia conservadora en los Gobiernos monárquicos en las demás naciones para evitar ó hacer frente a la propaganda republicana.

Bajo este punto de vista se entiende que los sucesos de Francia no pueden menos de perjudicar las aspiraciones de los constitucionales y centralistas para que haya un cambio de política en favor suyo.

El manifiesto de los posibilistas que se publicará mañana se limita despues de algunas generalidades acerca de la misión de la democracia conservadora a decir que cualquiera que sea el gobierno que haga las elecciones y cualesquiera las determinaciones que tome para dirigir la campaña electoral el Sr. Castellar y sus amigos acudirán a las urnas. El manifiesto irá firmado por todas las personas importantes de la fracción del Sr. Castellar y bajo este punto de vista ofrece verdadero interés porque se sabrá hasta que punto el partido radical se encuentra hoy con los posibilistas del Sr. Castellar ó con los reformistas del Sr. Ruiz Zorrilla.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Paris 29. (11 mañana)

Todos los periódicos se ocupan por del grave conflicto surgido con motivo de las declaraciones del mariscal Mac-Mahon negándose a firmar los decretos relativos al cambio del personal de los altos mandos militares.

La prensa avanzada dice que si el mariscal no está conforme con lo que le han propuesto los ministros haciéndose interpretes de las aspiraciones unánimes del partido republicano, que presente la dimision del cargo de Presidente de la Republica.

Se asegura que a pesar de las tentativas que se han hecho para persuadir al mariscal sobre la conveniencia de que acepte lo propuesto por el Gabinete, ha manifestado de nuevo que su decision era irrevocable.

Muchos y diversos son los comentarios que se hacen acerca de la solución del conflicto.

Se cree generalmente que si el Mariscal Mac-Mahon renuncia el cargo de Presidente de la República por no hallar medio de formar un ministerio, entonces se reunirán ambas Cámaras formando una asamblea nacional para la elección del sucesor.

En este caso se añade que sería nombrado Presidente de la República el Sr. Grevy actual presidente de la Cámara de los Diputados. Reina grande ansiedad. Algunos optimistas confían todavía que el mariscal ceda; pero nada justifica estas esperanzas.

Paris 29. (1 y 50 trade)

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dufaure ha ido esta mañana al palacio del Eliseo con objeto de conferenciar con el mariscal Mac-Mahon.

No se conoce fijamente el resultado de la conferencia. El Sr. Dufaure se ha mostrado sobre esto muy reservado con sus amigos.

Esto no obstante en los círculos bien informados se cree que el mariscal insiste firmemente en sus resoluciones.

Los ministros se han reunido de nuevo para deliberar.

Mañana antes de las sesiones de las Cámaras, se celebrará en Versalles otro Consejo de ministros con objeto de acordar en definitiva lo que el ministerio deba declarar ante las Cámaras.

Hoy ha corrido muy acreditado el rumor de que la resolución del Duque de Magenta contraria a los cambios militares habia sido motivada por una carta de Monsenor Freppel, obispo de Angers, en la cual el Prelado le conjuraba a oponerse energicamente a las pretensiones del partido Republicano; pero esta noticia es de todo punto inexacta pues según noticias de autorizado origen el mariscal Mac-Mahon no ha recibido carta de ningún género de dicho Obispo, a pesar de haberlo anunciado así algunos periódicos ministeriales.

Madrid 30.

El Mariscal Mac Mahon ha presentado la dimision del cargo de presidente de la República francesa.

En este momento están las Cámaras eligiendo su sucesor.

Creese segura la elección de Mr. Fules Grevy.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-50

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis

c. Mercado, 23.

Se arrienda

un edificio apropiado para máquinas de lana con mitad de agua de la fuente del Molinar y diez y ocho palmos de salto, sito en la partida de la Riba, inmediato a la población. Para mas pormenores y tratar del ajuste dirigirse a los Sres. Abad hermanos, San Nicolás, 26.



SECCION DE ANUNCIOS.

# A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del próximo mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedará la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLÉT ESPÍ, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su

## Establecimiento de Papeleria

CALLE DEL MERCADO, 23.

# Casa de Desamparados

DE

## ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De dia, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, á las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradias, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradia.

## Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

# VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.  
En este establecimiento encontrará el publico las Flasadass lejitimas de Palma á precios de fábrica.

## VENTA.

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.  
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.  
En la Admon. de este periódico darán razoz.

(101)

ANTIGUA Y ACREDITADA FÁBRICA DE AGUARDIENTES Y LICOR S

ALMACEN DE VINOS

DE

## REYES HERMANOS

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)  
Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros  
Especialidad en Ron.

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confian.  
(20-17)

### Nodriza.

Una de 32 años de edad leche de dos meses, desea encontrar para criar en su casa, San Buenaventura, 12.

EN la libreria de D. Enrique Poblet, Mercado 23, se hallan de venta los ejemplares del folleto titulado. Robo y Hallazgo del Santísimo Sacramento, al infimo precio de UN real.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido.  
En esta Administracion están de muestra.

### ¡A reir! ¡A reir!

**Almanaque de los Chistes para 1879.**  
Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., 4 rs.

**Almanaque de la Alegria para 1879.**  
Un tomo igual al anterior, 4 rs.

**Almanaque del Tio Carcoma para 1879.**  
Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

**JASENAS DE CHOPO** de varias dimensiones.

Se cederán á precios económicos.

(96)